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Sommario/riassunto Avoiding the double pitfall of a sclerotic tradition and a soulless
modernity: Abd el-Kader anticipated this issue early on, specific to any
era but which appears to be multiplied nowadays. Opposing one and
the other can only generate a schizophrenic consciousness, at the
origin, in particular, of the religious or secular fundamentals that we
know. For Abd el-Kader, the authentic spiritual tradition can only be
revived by actualizing itself in the here and now, by embracing the
ever-renewed realities of time and place. The texts presented in this
book come from two conferences organized in Damascus (October
2008) and Strasbourg (May 2009). They reflect different aspects of the
life and work of a modern day spiritualist who embodied this delicate
balance and became, according to the Sufi adage, the "son of his time"
(ibn waqtihi).
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Sommario/riassunto Dans les lettres que nous a léguées l’Antiquité gréco-romaine comme
dans les correspondances plus récentes, l’histoire est présente sous
différents aspects, liés à l’ambiguïté du mot « histoire », qui désigne la
connaissance du passé humain aussi bien que ce passé lui-même. La
présence de l’histoire dans l’épistolaire est donc celle des historiens et
du genre historique, mais aussi celle des événements : événements du
passé, qui constituent une source inépuisable d’exempla ; événements
contemporains, dont l’épistolier se fait, volontairement ou non, le
témoin. Cette présence est étudiée ici, selon des approches diverses,
mais souvent convergentes, chez plus de vingt auteurs, surtout grecs
et latins, avec des prolongements médiévaux, renaissants et modernes.
Mieux que tout autre document historique, les lettres ne favorisent-
elles pas cette « rencontre fraternelle avec des hommes », que Marc
Bloch situait au cœur du « métier d’historien » ?
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